

Federación debe intervenir y nombrar comisionado de seguridad: empresarios, legisladores y políticos.

Por: Apolinar Velazco. Versiones. 20/09/2017

A diez meses de asumir la titularidad del Ejecutivo veracruzano, a Miguel Ángel Yunes Linares lo rebasaron los problemas de inseguridad y violencia, que en los últimos días se ha recrudecido en el estado, coincidieron empresarios, diputados locales y políticos de oposición, quienes además lamentaron la carencia de una estrategia para combatir la delincuencia y la falta de coordinación para ejercer acciones que garanticen la tranquilidad a la población.

Y es que al ser consultados por Versiones.com.mx, mayoritariamente se mostraron a favor de que la Federación intervenga en el tema, a través del nombramiento de un Comisionado Nacional de Seguridad, tal como ha hecho en otras entidades de la República Mexicana.

Además, urgieron la necesidad de generar políticas que ayuden a los inversionistas a tener confianza para establecer sus negocios en Veracruz, pues es algo que hasta ahora no se ha logrado y en cambio, el estancamiento de la economía estatal, de acuerdo con sus puntos de vista, sigue presente.

La relativa tranquilidad se fue

La imagen que se tenía de que hasta ahora, Xalapa era la ciudad veracruzana que se mantenía alejada de los hechos violentos, empezó a desaparecer en los últimos dos meses, cuando se suscitaron los primeros casos de personas baleadas, asesinadas y más recientemente, desmembradas y tiradas en la vía pública.

La noticia de que tres cuerpos mutilados fueron arrojados el pasado miércoles en un parque de la avenida Murillo Vidal, aquí en la capital, incrementó la zozobra y miedo entre los habitantes, quienes reaccionaron en redes sociales al recordar la libertad que antaño se tenía para circular a cualquier hora del día, sin preocuparse por el qué podría pasar.

En otras partes del estado, similares hechos han sido constantes desde principios de año, en los que activistas sociales, periodistas, efectivos de seguridad y

empresarios han sido blanco de agresiones, robos, secuestros y lo más grave: la muerte.

A finales de junio, medios nacionales dieron cuenta de uno de los fines de semana más violento del 2017, donde 17 personas perdieron la vida, entre ellas, dos policías federales, uno era el coordinador estatal de la Policía Federal, Camilo Castagné, en un restaurante de Cardel; además del acribillamiento de una familia de seis en Coatzacoalcos, cuatro eran niños.

El 12 de septiembre, la Revista Proceso reseñó que en lo que va del actual gobierno estatal, se han cometido mil 696 homicidios –75%, ejecuciones del crimen organizado–, 121 secuestros, 188 violaciones, 13 mil 855 robos, incluidos mil 869 hurtos de vehículos con violencia, esto según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública que cubren de diciembre de 2016 a julio de 2017.

Al hacer un comparativo con el primer año de administración de los priistas Javier Duarte y Fidel Herrera, el medio de comunicación aseguró que la gestión de Yunes Linares acumula mayores índices delictivos en homicidios, secuestros y robo de autos, con una disminución significativa en violaciones sexuales.

Adicionó que en los primeros ocho meses de gestión de Duarte se registraron mil 128 homicidios, 33 secuestros, 783 violaciones y 16 mil 557 robos, entre ellos mil 98 hurtos con violencia de autos.

Debe haber coordinación

Para el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Delegación Xalapa, Gerardo Libreros Cobos, debe existir coordinación entre la Federación, el Estado y los Municipios, pues de esta manera la estrategia de seguridad tendría más éxito.

En entrevista telefónica, se mostró a favor de la intervención del Gobierno de la República en el combate a la delincuencia en la entidad y la posibilidad de que un Comisionado Nacional, ejecute las acciones para contrarrestar los índices delictivos y violentos que se han presentado en los últimos meses.

“Cualquier estrategia que esté enfocada en darnos seguridad, es buena, evidentemente los tres niveles de gobierno tienen que sentarse a dialogar y ver cuál

es la mejor forma de evitar estos índices delincuenciales que lamentablemente están sucediendo en el estado”, expresó al respecto.

El líder empresarial lamentó que la Federación se haya deslindado del tema y haya dicho que es responsabilidad de Veracruz, resolverlo y que el gobierno estatal, a su vez, diga que le corresponde a las administraciones municipales. “Vemos que falta un poco de coordinación y los últimos afectamos somos la ciudadanía en general, cuando lo que queremos es vivir en paz y que no tengamos este tipo de sucesos desagradables”, precisó.

Libreros Cobos refirió que en muchos aspectos, el titular del Ejecutivo no había dimensionado la gravedad de la situación, pues según él, no es lo mismo estar adentro que afuera; sobre todo cuando los hechos violentos ahuyentan la inversión y detienen la posibilidad de un crecimiento económico.

En sus palabras también señaló que si bien Yunes Linares prometió generar seguridad en los primeros seis meses de su administración, lo cual no ha ocurrido, existen factores externos que han impedido que dicha promesa se haya materializado.

Mencionó que los hechos violentos que se han generado recientemente en la capital del estado, con el hallazgo de cuerpos sin vida, generan un clima de zozobra, incertidumbre y descontento para la iniciativa privada que quiere establecer sus negocios en aquí. “Lo importante es que esto se ataque, se generen las estrategias”, insistió.

Gobierno rebasado

Los diputados locales Ernesto Cuevas Hernández y Daniela Griego Ceballos, coincidieron en que la inseguridad y la violencia rebasaron a la administración estatal, quien no ha podido implementar acciones concretas para atacar al problema.

Ambos concertaron en que un Comisionado Nacional de Seguridad podría brindar una oportunidad de mejorar la situación; aunque la legisladora por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), reseñó que la calma sería a corto plazo, esto porque el asunto debe resolverse desde distintos frentes y no sólo atacando a “quienes jalan el gatillo”.

Cuevas Hernández, entre tanto, reafirmó su petición para que el secretario de

Seguridad Pública, Jaime Téllez Marié, sea removido o que renuncie, ante la incapacidad que, según él, ha demostrado para generar acciones que garanticen la tranquilidad de los ciudadanos.

“Que renuncie el secretario, eso es lo más viable, porque le quedó grande la yegua. Se dijo que en seis meses se iba a cambiar a Veracruz y no se pudo, entonces el secretario debe ser removido, porque no está dando la talla que los veracruzanos requieren, ni siquiera puede salir a declarar qué es lo que está pasando, pareciera que tiene una mordaza, que no lo dejan hablar”, criticó el integrante el Grupo Mixto “Juntos por Veracruz”.

De la misma manera se expresó Griego Ceballos, quien retomó, al igual que los demás entrevistados, el incumpliendo de la promesa de Miguel Ángel Yunes de garantizar de seguridad en los primeros seis meses de su gobierno.

“No tenemos una estrategia de seguridad pública que sea efectiva, que sea persuasiva del delito, al contrario, tenemos un elemento tanto en la SSP, como en la Fiscalía General del Estado (FGE), que están por demás cuestionados y que no han tenido una actuación eficaz y efectiva para el combate de la delincuencia y el castigo a los que se han detenido. Tenemos violentadas todas las estructuras de la seguridad pública, empezando por la policía”, pues una parte, “está infiltrada por la delincuencia organizada”, abundó.

Ernesto Cuevas adicionó que muchos empresarios, incluso veracruzanos, se están yendo a otros lugares a invertir y generar desarrollo, porque aquí no hay la seguridad para invertir. “El pueblo no está contando con el respaldo de la SSP, ahora te dicen que la seguridad será hasta las 10 de la noche (...) es una declaración, es una salida por la tangente, los empresarios son los que pagan los impuestos, para que su integridad y la de sus negocios sean cuidados por el gobierno”.

La seguridad pública no tiene horario

En ese tenor, es de recordar que días atrás, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en Xalapa, Juan Manuel García González, cuestionó las declaraciones del gobernador Miguel Ángel Yunes Linares, en las que afirmó que las tiendas de conveniencia deberán contratar seguridad privada para dar servicio después de las 10 de la noche.

“No creo que la seguridad pública tenga uno horario, es un derecho de calidad humana, inalienable y creo que se puede llegar a un arreglo con las tiendas de conveniencia”, expresó al ser cuestionado sobre el tema y luego de anunciar el “Foro Anticorrupción y Transparencia 2017?”, que se llevó a cabo el 8 de septiembre en las instalaciones del Tribunal Electoral de Veracruz (TEV).

Reiteró que la seguridad es un derecho de los ciudadanos y Yunes Linares no puede decidir unilateralmente cómo se resolverá el tema de robo a comercios, que según el Secretariado Nacional de Seguridad Pública (SNSP), se ha incrementado en el estado.

García González insistió que el mandatario no reflexiona en torno a la crisis que viven los empresarios y que erogar para la seguridad de sus establecimientos representaría otro golpe a su economía.

“No puede ser unilateral porque al final del día la economía de Veracruz ha sido muy golpeada como para que además tengan que sacar recursos adicionales para pagar una seguridad que debe ser dada”, refrendó nuevamente.

El gobernador aseveró que no tienen porqué cuidar los OXXO, Fasti y demás tiendas de conveniencia después de esa hora porque “no venden leche a esa hora”.

Cambio de gobierno, la única solución

El único de los consultados que mostró desconfianza sobre la efectividad que tendría la intervención de la Federación, con la designación de un Comisionado, fue el líder estatal de Morena, Manuel Huerta de León de Guevara, quien afirmó que la única solución es un cambio de gobierno.

“Es imposible que continúe el país con esos que malgobiernan, por eso nuestra propuesta es acabar con este régimen político, por eso en diez meses esperemos que ya acabe esta pesadilla que están viviendo los ciudadanos. De fondo pareciera

que es una estrategia del propio régimen para generarle miedo a la sociedad y dejarla en un estado de shock, como para que vean que no es posible cambiar nada y se inhiban su participación política”, abundó.

Huerta Ladrón de Guevara dijo una vez más que las instituciones federales y estatales están demostrando incapacidad para garantizar la seguridad de los ciudadanos. “Esto de los comisionados, la historia ha demostrado que no han servido, porque el problema de fondo es que están corrompidas las autoridades en materia de seguridad, nuestra expectativa no es elevada”, precisó.

El dirigente del partido de izquierda en nuestro estado, cuestionó que no se vaya a las causas que generan las situaciones de violencia e inseguridad, sino a las consecuencias.

“Nuestra propuesta tiene que ver principalmente por ir a las causas, ir a combatir la política económica, reorientarla y obviamente reforzando la inteligencia y acabando con la corrupción y la impunidad que priva en la seguridad y procuración de justicia”, ahondó al adicionar que en México debe haber un presidente honesto, el cual hasta ahora no existe, “y que empiece a ordenar los sistemas de seguridad y procuración de justicia”.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Proceso

Fecha de creación
2017/09/20